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Direito de Resposta - A Verdade 
sobre Luciano Pinto e Valdir Cenci
A respeito da matéria publicada sobre uma suposta compra de 

votos envolvendo Luciano Pinto e Valdir Cenci, é necessário res-
tabelecer a verdade. Não podemos permitir que acusações infun-
dadas sejam usadas para manipular a opinião pública e atacar a 
honra de cidadãos que sempre conduziram suas campanhas com 
honestidade e integridade.

As alegações de que Luciano e Valdir participaram de um es-
quema de compra de votos são completamente falsas. A matéria 
se apoia em boatos e provas frágeis, como prints e áudios não 
comprovados, além de expor indevidamente dados pessoais, des-
respeitando a privacidade. Esse tipo de jornalismo, que distorce 
os fatos, tenta enganar a população de Arroio do Sal, ofendendo a 
inteligência de seus eleitores.

A campanha de Luciano Pinto sempre foi baseada no respeito 
às leis e na verdade. As acusações não possuem respaldo em 
provas concretas. Onde estão as evidências reais que sustentam 
essas afirmações? Exigir a anulação de eleições limpas e demo-
cráticas, com base em meros rumores, é desrespeitar o voto de 
cada cidadão.

Aqueles que não souberam aceitar a derrota recorrem a táticas 
desesperadas, tentando reverter nas páginas de um jornal o que 
foi decidido nas urnas. A verdade prevalecerá. Luciano Pinto tem 
uma história pública de competência e integridade, reconhecida 
por sua administração séria e responsável.

O eleitor de Arroio do Sal, que conhece o trabalho de Luciano e 
Valdir, não se deixará enganar por manobras oportunistas. Nossa 
resposta é clara: continuaremos trabalhando com compromisso e 
dedicação pela comunidade, certos de que a justiça e a verdade 
sempre prevalecem.

Por fim, confiamos plenamente na Justiça Eleitoral, que saberá 
diferenciar fatos de boatos e desmascarar essas falsas acusa-
ções. Esperamos que este jornal respeite o direito de resposta e 
publique esta nota com o mesmo destaque dado à matéria calu-
niosa.

O Ministério Público do Rio Grande do Sul (MPRS) foi representado pelos promotores Fernando Gonzalez Tavares e Márcio Schlee Gomes, que 
destacaram a importância da condenação.
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Os motivos da
derrota da Nasser

Primeiro o Delci. Foi praticamente em todas as 
casas do interior. Foi difícil a que ele não visi-
tou, entregando de aos o seu plano de governo e 
escutado mas pessoas.
Daí foi o último escolher o seu vice. E quan-
do o fez, escolheu por maestria. O André Possi 
cais por uma luva. Fez com ele as caminhadas e 
quando era apresentado todos já, lhe conferen-
ciam e como amigo Delci.

SEGUNDO O TUBARÃO - Nunca vi uma 
pessoa mais pé fria que o Tubarão. Quando con-
correu a prefeito, todos a pensar que seria uma 
boa ideia.  Mas como decretou 2ª posição. Ago-
ra sim o Tubarão escolheu na dupla, ele de vice 
e o Nasser de prefeito. No inicio parecia ganho.

APARECEU UM TAL  MATHEUS - Como 
secretária a Nílvia (mais dos velhos vice do PP) 
e os  oito do Carlos ocupava sempre um cargo 
de confiança.
Ele pegou o Jéferson Bombeiro como vice e se 
deu o seguinte recado para o Nasser: “ou vou de 
vice prefeito ou vou concorrer a prefeito.
Poucos na época davam bola. E o Delci ganhou 
ai. O 43,14% (9.559 votos) desequilibram fren-
te aos 36,97 (8.190).
E tudo sabe porque: os 19,89 (4.407) desequi-
libram a favor do Delci Dimer. Sabe se lá se  a 
dupla não seria a vencedora. Mas as coisas fica-
vam bem mais difícil.

EM ARROIO SAL - Queria falar também so-
bre a cidade vizinha a nossa. Mas teve gente que 
complicou tudo. Por enquanto o Luciano Pinto 
da Silva (Republicano) e o Valdir Cenci (PP) 
como os vencedores. E resultado não se mexe.

Moradores de Torres reagem a cortes 
de árvores autorizado pela Prefeitura
Moradores de Torres, 
no Litoral Norte do Rio 
Grande do Sul, expressa-
ram revolta com o corte 
de nove árvores na ave-
nida do Riacho, em fren-
te à Câmara Municipal.
Frigorifico Borrussia
A supressão ocorreu 
na última terça-feira 
como parte de um pro-
jeto de revitalização da 
fachada do Legislativo.
A Secretaria Munici-
pal do Meio Ambiente 
e Urbanismo conce-
deu o alvará necessário para a remoção das árvores.
O projeto, orçado em R$ 28,7 mil, foi firma-
do no dia 25 de junho com uma empresa de Fe-
liz, contratada por meio de dispensa eletrônica.
A validade do contrato se estende até o próximo dia 23.
O Ministério Público do Rio Grande do Sul (MPRS), 
por meio da Promotoria de Justiça de Torres, in-
formou que recebeu uma reclamação no mesmo 
dia da supressão das árvores e já solicitou es-
clarecimentos formais à presidência da Câmara.
O órgão irá investigar a legalidade da ação e verifi-
car se todas as licenças estavam em conformidade.
Árvores Removidas: Espécies Nativas e Exóticas
O alvará autorizava a remoção de dois jerivás na-
tivos, além de sete árvores exóticas: duas pal-
meiras-reais, três grevíleas e dois flamboyants.
Segundo nota da Câmara, a revitalização faz par-
te de um esforço para modernizar a estrutu-
ra e tornar o espaço mais funcional e acessível.
Polêmica Ambiental e Reação dos Moradores
A retirada das árvores causou revolta na comunida-
de, que considera a ação desnecessária. Muitos acre-

ditam que as árvores, além de embelezar a aveni-
da, tinham valor ambiental e cultural para a cidade.
“Não podemos aceitar que árvores sejam cortadas por es-
tética ou conveniência. A natureza precisa ser preserva-
da”, afirmou um morador em contato com o Litoralmania.
Noda Câmara - “A Câmara Municipal está rea-
lizando a revitalização de seu entorno, em virtu-
de do projeto de implantação da nova fachada.
A fase inicial do projeto compreende a supressão das 
árvores para que seja feito o conserto das calçadas, da-
nificadas pelas grossas raízes com o passar do tempo.
Os topos de calçada, levantados pelas raí-
zes, dificultavam a acessibilidade, o trân-
sito de cadeirantes e idosos pelo local.
O projeto proporcionará aos visitantes um pas-
seio público ampliado, mais seguro, com ram-
pas de acessibilidade e novo paisagismo.
Para a retirada das árvores, foi encaminhado à Secreta-
ria de Meio Ambiente processo de licenciamento am-
biental que, após análise do órgão, foi concedido alvará 
Nº 066-24 sob protocolo 16182-24, para a extração”.
Receba as principais notícias no seu WhatsApp Litoralmania
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S E R R A 
& PRAIA Na madrugada desta 

quarta-feira (16/10), um 
réu foi sentenciado a 
82 anos e 10 meses de 
prisão em regime fecha-
do, após ser julgado pelo 
Tribunal do Júri no Rio 

Grande, litoral sul do RS.
O julgamento, iniciado na terça-feira (15/10) e 

concluído por volta de 1h30, envolveu a acusação de 
tentativa de homicídio qualificado de seis policiais 
civis, incluindo a agente Laline Almeida Larratéa, 
baleada na cabeça durante uma operação em 1º de 
abril de 2022.

Condenação e Indenizações
Após a sessão, o réu foi preso e começará o cum-

primento da pena imediatamente.
Além disso, foi determinado o pagamento de R$ 

100 mil à agente Laline, que sofreu severas sequelas 

Júri condena réu a 82 anos de prisão no Litoral
após o tiro.

Aos demais policiais, foi fixada uma indenização 
de R$ 20 mil por pessoa.

O Caso: Atentado Durante Operação de Com-
bate ao Tráfico

Os disparos ocorreram enquanto os agentes 
cumpriam mandados de busca relacionados ao tráfico 
de drogas. Embora cinco policiais tenham escapado 
ilesos, Laline precisou ser socorrida de helicóptero e 
passou por cirurgia de emergência.

Desde então, ela sofre com perda de memória. 
Durante o ataque, o acusado também disparou em di-
reção a uma via pública, mas a Justiça não reconheceu 
a qualificadora de perigo comum.

Atuação do MPRS e Defesa da Justiça
O Ministério Público do Rio Grande do Sul 

(MPRS) foi representado pelos promotores Fernando 
Gonzalez Tavares e Márcio Schlee Gomes, que desta-
caram a importância da condenação.

“Esta é uma resposta clara de que a violência 
contra agentes públicos não será tolerada”, declarou 
Schlee Gomes.

A promotoria enfrentou desafios ao longo do 
processo: em abril de 2023, o réu havia sido libertado 
por decisão judicial, sob o argumento de que o crime 
configuraria apenas resistência.

O MPRS recorreu, e a 1ª Câmara Criminal do 
TJ-RS decidiu por unanimidade reformar a decisão, 
enviando o réu a julgamento pelo Tribunal do Júri.

Desfecho e Repercussão
Durante o julgamento, a procuradora Irene Soares 

Quadros destacou a gravidade das sequelas sofridas 
por Laline.

“Ela não reconhecia nem o marido nem a filha 
após o disparo que atingiu sua cabeça.” Laline, que 
ingressou na Polícia Civil em 2012, é casada com 
um policial que participava da mesma operação, mas 
estava em outro ponto no momento do ocorrido.

Apesar da expec-
tativa de que a assi-
natura do contrato de 
Concessão do Porto 
Meridional de Arroio 
do Sal fosse realizado 
em  Caxias do Sul, 
devido ao apoio de 
empresários da região 
ao projeto, a cerimônia 
de oficialização vai 
ocorrer na próxima 
sexta-feira (18), às 

12h, na sede da Fede-
ração das Indústrias do 
Estado do Rio Grande 
do Sul (Fiergs), em 
Porto Alegre.

A decisão ocorre 
devido a uma falta de 
conciliação nas agen-
das dos ministros de 
Portos e Aeroportos, 
Silvio Costa Filho, e 
da Secretaria de Co-
municação Social da 

Presidência da Repú-
blica, Paulo Pimenta, 
que já estarão na ca-
pital para a reabertura 
do Aeroporto Salgado 
Filho.

A solenidade de 
assinatura do contrato 
terá caráter simbólico, 
após a autorização ofi-
cial para o andamento 
da obra ter sido dada 
em 1º de outubro, com 

a concessão do direito 
de implantar o projeto 
dado a empresa. O 
Vice-presidente de In-
dústria da CIC  Caxias, 
Ruben Antonio Bisi, 
ressalta as inúmeras 
vantagens que o porto 
trará para a região da 
Serra.

O Porto Meridional 
de Arroio do Sal deve 
contar uma infraestru-

tura portuária moderna 
e eficiente, capaz de 
atender à crescente 
demanda do comércio 
internacional e facilitar 
o transporte de cargas, 
impactando positiva-
mente em toda a região 
da Serra Gaúcha.

O projeto inicial 
prevê um terminal de 
uso privado com ca-
pacidade para receber 

até 40 mil toneladas. A 
obra também deve in-
cluir um calado de 17 
metros, permitindo a 
recepção de embarca-
ções de grande porte. 
O investimento total 
deve ultrapassar R$ 
1,3 bilhão, com previ-
são de gerar mais de 2 
mil empregos diretos e 
5 mil indiretos durante 
a construção. 

Celebração do contrato de adesão do Porto Meridional 
de Arroio do Sal ocorre na hoje, em Porto Alegre

Fonte: Rádio Caxias

A Polícia Civil deflagrou na manhã 
de terça (15) a Operação Fim da Tropa 
em Arroio do Sal, com o objetivo de 
desarticular uma quadrilha ligada ao 
tráfico de drogas.

Coordenada pelo delegado Adriano 
Koehler Pinto, a investigação revelou 
que o grupo torturava usuários que 
compravam entorpecentes de trafican-
tes rivais.

As agressões eram filmadas e en-
viadas ao líder da organização, já preso 
durante as investigações.

Mandados Cumpridos e Material 
Apreendido

A operação cumpriu 21 ordens judi-
ciais, incluindo 12 mandados de prisão 
preventiva, sete mandados de busca e 
apreensão e duas ordens de quebra de 
sigilo bancário dos líderes do esquema.

Até o momento, oito mandados de 
prisão foram executados e três pessoas 
foram presas em flagrante por tráfico e 
associação criminosa.

Durante as buscas, a polícia apreen-
deu porções de maconha, crack, coca-
ína, uma balança de precisão, além de 
armas — incluindo duas pistolas — e 
farta munição. Também foram encon-
trados grande quantidade de dinheiro 

em espécie, indicando movimentação 
expressiva no tráfico.

Torturas Brutais e Exposição de 
Vítimas

O grupo criminoso, com origem no 
Vale dos Sinos, utilizava a tortura como 
meio de intimidação.

Os investigadores descobriram que 
as agressões ocorriam com grande vio-
lência, sendo gravadas como forma de 
relatório para o líder da quadrilha.

Em uma das situações registradas, 
um idoso de 64 anos teve o cabelo 
cortado com um facão, além de sofrer 
golpes de socos e chutes.

Em outra ocorrência, a violência foi 
cometida na frente de crianças e bebês, 
demonstrando o desprezo do grupo 
pelos direitos das vítimas.

Apoio e Parcerias Policiais
A operação envolveu o apoio de vá-

rias unidades policiais da região, como 
as delegacias de Terra de Areia, Torres, 
Três Cachoeiras, a Draco de Xangri-lá 
e a 18ª Delegacia de Polícia de Porto 
Alegre.

A ação integrada foi essencial 
para garantir o sucesso na captura dos 
envolvidos e apreensão do material 
ilícito. Fonte: Litoralmania

Idoso de 64 anos torturado com facão por traficantes em Arroio do Sal

Entre os dias 7 e 11 de Outubro, foi realizado 
em Arroio do Sal o projeto E+ Comunidade, uma 
iniciativa que visa promover a sustentabilidade e 
a eficiência energética. O programa, que realiza 
a troca de geladeiras antigas por modelos mais 
econômicos e modernos, é uma parceria entre a 
CEEE Equatorial e a prefeitura de Arroio do Sal.

Durante o projeto, foram trocadas também 
lâmpadas LED, cadastros na Tarifa Social, infor-
mações sobre a fatura e negociações.

O sorteio foi realizado no dia 11 e ontem (17) 
foram entregues as 31 geladeiras para as famílias 

sorteadas.
Eficiência Energética e Economia
As geladeiras antigas costumam ser grandes 

vilãs no consumo de energia, representando uma 
parte significativa das contas de luz dos lares. 
Com a substituição dos equipamentos, além da 
redução no consumo de energia, os beneficia-
dos passam a contar com eletrodomésticos mais 
seguros e com maior vida útil, o que gera mais 
economia e conforto para as famílias.

Impacto na Comunidade
A entrega das novas geladeiras em Arroio do 

Sal representa um avanço importante na melhoria 
da eficiência energética local. Além de contribuir 
para a redução do consumo de energia, o projeto 
fortalece a conscientização sobre a necessidade 
de práticas mais sustentáveis no dia a dia. Com a 
economia gerada pela troca, as famílias poderão 
investir em outras necessidades, melhorando sua 
qualidade de vida.

O projeto E+ Comunidade continua a ex-
pandir suas ações em outras cidades da região, 
levando benefícios tanto para a população quanto 
para o meio ambiente. Texto: Alexandre Ribeiro/Rádio Tupancy

Projeto E+ Comunidade da CEEE Equatorial Beneficia 31 Famílias com Troca de Geladeiras em Arroio do Sal



Acidente na máquina

Hoje eu queria falar sobre realizar o meu 
ser, pessoa e fazer a vontade de Deus. Ve-
jam que por muito tempo, pela pregação da 
igreja, pela teologia que nós tínhamos, nós 
compreendíamos que para fazer a vontade 
de Deus era algo difícil, tinha que fazer muito 
sacrifício. Não podíamos nos envolver com 
as coisas do mundo, porque as coisas do 
mundo estavam relacionadas com o pecado, 
mas hoje, com a evolução das coisas, da teo-
logia, da compreensão humana, a gente per-
cebe que é exatamente o contrário. Porque 
Deus é amor, Ele só sabe, só quer e só pode 
amar, e está nos sustentando o tempo todo 
no amor. Quando nós fazemos a vontade de 
Deus, que é viver a vida de forma consciente, 
ou seja, cada um precisa fazer esse caminho 
de consciência. Bom, isso é bom para mim, 
isso não é. Isso eu faço agora, isso eu faço 
agora é um desejo, mas a longo prazo pode 
me trazer consequências negativas. Tudo 
isso é consciência, então a pessoa precisa 
tornar-se mais madura na consciência. E na 
medida que ela se torna madura na consci-
ência, que ela vive a vida de forma decente, 
de forma amorosa, de forma a não prejudicar 
ninguém, de forma a respeitar os outros, a 
respeitar a vida, de forma a não querer pas-
sar a perna em ninguém. Então, a vontade de 
Deus é isso, é viver bem, é viver com quali-
dade, é viver de forma ética e justa. Por isso, 
vivendo assim, isso realiza o meu ser, realiza 
aquilo que eu sou, porque nós poderíamos 
perguntar. Eu sou convidado a ser o que 
nesse mundo? Os filósofos diziam, torna-te 
o que é, ou seja, busca a tua essência. E a 
essência está na verdade. Está intimamente 
ligada a Deus, porque Deus é a origem de 
tudo. Por isso, viva bem, vivamos bem, faça-
mos o melhor e sejamos felizes, que é isso 
que Deus quer. Rezemos, Deus Pai de Amor, 
Fonte da Benção, Fonte da Graça, nós que-
remos viver a vida de forma ética, de forma 
justa, fazendo o melhor de cada dia e expres-
sando o nosso amor, a nossa fraternidade, o 
nosso respeito, o nosso senso de justiça em 
tudo aquilo que fazemos. Para fazer bem as 
coisas, não prejudicar ninguém e construir 
o mundo que todos desejam. Sobre todos, 
Deus abençoe o nome do Pai, do Filho do 
Espírito Santo. Amém.

Fazer a vontade de Deus

As vezes dizemos que certas coisas 
que nos acontece poderia ser pior. Isso é 
uma verdade, pois nada nos chega sem a 
permissão do Criador, já que o acaso não 
existe, pois do contrário a Lei Divina não 
seria perfeita!

Estamos atrelados aos acontecimentos 
que protagonizamos em vidas anteriores, 
resgatando normalmente nesta vida as 
práticas errôneas que podem ser brandas 
ou até gravíssimas, e não sabemos quan-
do se processará o resgate para reparar 
o estrago que fizemos, pois isto também 
depende de reencontrarmos irmãos com 
os quais já convivemos em outras épo-
cas, para então apararmos arestas. Certo 
é que onde estiverem nossas deficiências 
e dificuldades de hoje, certamente foram 
nossos excessos do passado. 

Mas nada melhor do que recorrermos 
aos livros para ilustrar questões. “Certa 
ocasião, um operário exemplar, amigo 
de todos na empresa em que trabalhava 
e ligado a obras de caridade, ao operar 
uma máquina, teve um pequeno descuido 
sofrendo um acidente e vindo a perder 
um dos dedos da mão. 

O acontecido causou muita comoção 
entre os colegas e chefia, já que o traba-
lhador era pessoa muito querida. O pró-
prio operário embora espírita praticante 
sentiu-se injustiçado, já que era pessoa 
caridosa e, portanto ajudava todos. 

Os dias se passaram e após ter res-
tabelecido as energias, compareceu a 
tarefa mediúnica da Casa que frequenta-
va, e lá no momento oportuno, foi dito por 
Mentor Espiritual que se manifestou na 
reunião, que não deveria sentir-se injus-
tiçado pela perda do dedo, pois que em 
razão de dívida contraída em vida pas-
sada estava predestinado a perder um 
braço inteiro, mas que por merecimento 
lhe fora outorgado apenas amputação do 
dedo, isto porque era pessoa que esta-
va promovendo um trabalho enaltecedor 

junto à instituição de 
caridade que estava 
vinculado. 

O operário então 
compreendeu a lição 
e só restou agrade-
cer a Deus”. 

Boas energias a 
todos.

DIA 18 (HOJE, SEXTA) - 19h, São Domingos.
DIA 19 (SÁBADO) - 16h, São Domingos; 18h, 

Santa Luzia; 18h, Sagrada Família (Itapeva Sul); 
19h, Sagrado Coração de Jesus- Crisma (Igra).

DIA 20 (DOMINGO) - 7h30min, São Domingos; 
9h, Santa Luzia; 9h, Santa Rita - Crisma (Faxinal); 
9h, Santo Antônio (Praia Estrela); 9h, São Francis-
co (São Francisco); 10h30min, Santa Luzia (Cris-
ma); 11h, Nossa Senhora Aparecida- Festa (Parai-
so); 15h30min, Santa Luzia - Crisma; 18h, Santa 
Luzia; 18h, São Sebastião (Jardim Eldorado); 18h, 
Sagrado Coração de Jesus (Igra); 19h30min, São 
João Batista (Getúlio Vargas).

PAROQUIA SÃO DOMINGOS  MISSAS 

Sons altos são motivo de incômodo para pesso-
as que têm sensibilidade auditiva, como autistas, 
bebês e idosos. Um exemplo de som alto que pode 
afetar essas pessoas são as sirenes e alarmes nas 
escolas que indicam o início e o término das aulas. 
O Projeto de Lei (PL) 253/2023, que está em trami-
tação na Assembleia Legislativa, propõe a proibição 
do uso desses equipamentos nas escolas da rede 
pública estadual. A proposta foi aprovada na Comis-
são de Trabalho, Administração e Serviço Público, 
nesta terça-feira (15). 
O projeto prevê a troca por músicas adequadas ao 
ambiente educacional. Se em qualquer município 
desse país tiver um vereador mais inteligente, ele 
pode propor também o mesmo na rede municipal de 
ensino. 

Emprego em SC
Santa Catarina tem 10.650 vagas abertas de em-

prego disponíveis pelo Sistema Nacional de Empre-
go (Sine). As oportunidades estão distribuídas em 
todas as regiões do estado e em busca de diversos 
perfis de trabalhador. Do total, são 10.441 vagas 
gerais e 209 exclusivas para pessoas com deficiên-
cia (PCD). 
Os interessados devem procurar uma das mais de 
140 unidades do Sine em Santa Catarina e levar um 
documento com foto. As vagas abertas podem ser 
conferidas diariamente no Portal Emprega Brasil. 

Projeto do dep. Mario Motta (PSD)
Uma proposta do deputado Mário Motta (PSD), 

foi aprovado o PL 273/2024, que dispõe sobre o 
Apadrinhamento Afetivo de Crianças e Adolescen-
tes. O objetivo é propiciar o acolhimento e apadri-
nhamento social nos finais de semana, feriados e 
datas comemorativas, permitir a inserção e convívio 
social dos acolhidos, além de possibilitar às crian-
ças e adolescentes a vivência fora da instituição, 
proporcionando-lhes autonomia social e maturidade 
emocional. 
A próxima etapa de tramitação do projeto é a análise 
da Comissão de Direitos Humanos e Família. 

Mais uma vacina no Brasil
Difícil ter ou não conhecer alguém que teve um 

problema devido às tantas vacinas da Covid, eu que 
o diga, há exatos 2 anos uma trombose na retina 
após a 5ª dose da vacina, poderia ser um AVC se-
gundo os médicos especialistas em retina. 
Agora mais uma vacina será implantada no país, a 
LepVax, uma vacina contra a hanseníase. A Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) aprovou 
na segunda-feira (14) a realização dos testes em 
humanos, e, se a pesquisa obtiver as respostas 
desejadas, esse pode ser o caminho para a po-
pulação brasileira contar com uma vacina gratuita 
contra a doença.
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Fim das “sinetas’’ nas 
escolas estaduais de SC



Coluna 
CROESIAS

Dio Santanna
     @diosantanna

De que podemos ter certeza na vida? A 
resposta parece óbvia, mas não é, para 
aqueles que responderiam, sim, apenas da 
morte. 
Acredito que podemos ter certeza de tudo 
aquilo que nos causou incerteza um dia. 
Por falta de maturidade talvez, por insegu-
rança ou por pura ousadia de existir. 
Podemos ter certeza que sim, de certa 
forma nos omitimos de verdades que não 
ousamos assumir. E vamos assim, nos es-
quivando da vida. Do que realmente gosta-
ríamos de ter feito, se nossa única certeza 
fosse a morte. 
Nossas incertezas sempre se confirmam 
e viram certeza em uma das premissas 
implícitas, se pensarmos com lógica. Mas 
não analisamos assim. Nem sempre usa-
mos a razão, mas nem por isso podemos 
afirmar que nesta vida nossa única certeza 
é a morte. Que simplistas seríamos. 
Há sempre um “será’ que nos acompanha 
na vida.  
Verbo ser. Ser de existir. Ser de essência. 
Ser de existência.  
Como na música de Caetano “ existir a que 
será que se destina? “ 
O que não podemos é seguir na vida com 
receio de nossas escolhas. As escolhas 
vêm de nossas incertezas, mas também 
de nossas possibilidades. E só as possibili-
dades nos torna seres humanos livres.  
Se não houvesse a possibilidade, que 
enfadonha seria a vida totalmente previ-
sível. Caminharíamos para a morte sem 
as incertezas que tornam nossa vida uma 
verdade única e intransferível. Impregna-
da de nossa existência. De todas nossas 
possibilidades. 
Não há liberdade sem possibilidades. As-
sim como toda incerteza é uma certeza. 
O resto é o fim.

Há sempre um será

Um dos pontos mais im-
portantes e mais singulares 
de uma pessoa é seu ascen-
dente. É pelo ascendente 
que entramos na vida e nos 
diferenciamos dos demais. A 

partir do ascendente veremos o nosso com-
portamento nos outros setores da vida. 

O horário de nascimento vai influenciar em 
nosso ascendente, pois é a partir do horário 
de nascimento que vamos calcular o nosso 
ascendente. As pessoas que não sabem a 
hora do seu nascimento acabam não saben-
do de forma mais precisa o seu ascendente. 

O signo ascendente também vai informar 
a primeira impressão que causamos nos 
outros. Quem tem ascendente em Gêmeos 
vai se mostrar rápido e sociável. Já quem é 
de ascendente Escorpião é desconfiado nos 
primeiros encontros. 

O ascendente vai indicar como iniciamos 
as coisas. O ascendente Sagitário, inicia 
tudo com otimismo e muito foco, não desiste 
enquanto não alcança seu objetivo. O ascen-
dente touro, começa seus planos com calma, 
paciência e constância. 

Se tivermos algum planeta junto ao nos-
so ascendente, o significado deste planeta 
é ampliado e marcante na personalidade 
desta pessoa. Quem tiver o planeta Saturno 
no ascendente, tem em sua personalidade a 
marca da prudência e da exigência saturnina. 

Quanto mais afinidade uma pessoa tiver 
entre  o seu sol e o seu ascendente, mais 
fácil será colocar seus planos em prática. 
Muitas vezes, a própria pessoa se complica, 
pois quer algo, mas suas atitudes não são 
coerentes com sua vontade. 

Conhecer o ascendente é identificar um 
traço bem marcante de personalidade e, so-
bretudo, singularidade. Somos seres únicos 
e isso é o mais belo da existência. 

O ascendente
no mapa astral
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Vamos Falar
Sobre Turismo?

Francisco Reis, 
Turismólogo e Guia Mtur. /

Aguatá Turismo  
Torres – RS.

Criticas e ou sugestões:   
chicoaguataturismo@gmail.com

Olá amigos leitores! Na próxima sexta 
– feira dia 25 de outubro de 2024, a Igreja 
São Domingos em Torres comemora du-
zentos anos de sua inauguração, conforme 
placa colocada do lado direito de quem 
entra na Igreja pela porta central, lá está o 
registro na parede de sua inauguração.

Desta forma, nosso espaço hoje visa 
apenas lembrar desta data significativa 
para Torres e região e quero em poucas 
palavras parabenizar e deixar registrado 
aqui minha pequena homenagem a uma 
das igrejas mais antigas de nossa região.

Quero também lembrar que respeito 
toda e qualquer religião, o tema hoje aqui 
não é e nunca será abordar diferenças 
religiosas, mas, apenas lembrar e home-
nagear este templo sacro e salientar a 
importância cultural e turística que a Igreja 
Matriz representa.

Desde que comecei o trabalho de guia-
mento da comunidade local e de turistas 
na cidade de Torres, sempre visito e levan-
to aspectos curiosos, culturais, históricos e 
arquitetônicos da Igreja de São Domingos 
e com o passar dos anos, venho cada vez 
mais me dando conta da importância que a 
Igreja teve e ainda tem para a comunidade 
local e também para o desenvolvimento 
sustentável do turismo.

São muitas situações vividas dentro e 
ao entorno da Igreja, ela segue firme com 
suas paredes largas, sua beleza arquitetô-
nica, sua imponência na encosta noroeste 
do Morro do Farol, ali ela segue recebendo 
fiéis, comunidade e visitantes e sempre im-
pressiona positivamente com sua história, 
lendas e curiosidades.

É frequente as visitas de turistas ao lon-
go dos anos, isso faz com que possamos 
olhar com mais atenção para este atrativo 
que além de religioso, também é cultural 
e junto de outros recursos na cidade de 
Torres, possamos oferecer a comunidade 
local e aos visitantes para que estes (turis-
tas) conheçam mais e melhor nossa cida-
de, região, nossa identidade.

Até semana que vem!

Os Duzentos Anos da Igreja Matriz 
de São Domingos das Torres

NaTribuna da Câmara o Vereador 
Rogerinho disse que finalmente a Praça 
dos Praça dos Escoteiros está totalmen-
te limpa e muito bonita, e isto é graças 
a Luciana e ao Ronaldo, proprietários 
da POUSADA CASA DA LAGOA que 
situa-se em frente a Praça. Eles têm re-
alizado a limpeza do local e inclusive 

também entram de 
stand up na Lagoa e 
recolhem o lixo que 
está na água. Além 
disso, eles fizeram os novos brinquedos 
da pracinha arcando sozinhos com todos 
os custos.

“Luciana e Ronaldo merecem todo re-
conhecimento de nossa cidade, eles fazem 
um trabalho que é obrigação do poder 
público. Por isso, encaminharei Moção 
de Agradecimento de Congratulações”, 
palavras do Vereador.

Vereador Rogerinho agradece a Pousada Casa da 
Lagoa pela limpeza e benfeitorias na Praça dos Escoteiros
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do Sal, que conta hoje 
com 11,3 mil habitantes 
segundo o IBGE, poderá 
ser uma referência na 
logística de cargas. 

Além de receber o Porto Meridional, com obras 
previstas para começar em 2026, o município 
integra um estudo para construção de um termi-
nal ferroviário. A estrada de ferro ligará o litoral 
norte gaúcho até Terra Roxa, no Paraná, com 
uma extensão de 1,5 mil quilômetros. 

Ainda há proposta de uma ferrovia entre 
Arroio do Sal e Caxias do Sul, que integra os 
planos dos investidores do porto, com apoio do 
Mobi Caxias do Sul e da Câmara de Indústria, 
Comércio e Serviços de Caxias do Sul (CIC).

Conforme a Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT), a Doha Investimentos e Par-
ticipações S.A., com sede em Porto Alegre, abriu 
processo para obter outorga para autorização 
ferroviária. O pedido foi aberto no ano passado e 
suspenso pelo órgão federal até 3 de julho.

Segundo a ANTT, a tramitação deste processo 
ficou temporariamente suspensa por necessidade 
de avaliação dos impactos das mudanças na Lei 
nº 14.273. Essa norma estabelece critérios para 
a participação da iniciativa privada em empre-
endimentos ferroviários, com recursos próprios, 
por meio do regime de autorizações. Agora, a 
agência aguarda que a Doha envie informações 
complementares para dar continuidade à solicita-
ção.

Terra Roxa fica na região oeste do Paraná, 
próxima à fronteira com o Paraguai e ao limite 
com Mato Grosso do Sul. A cidade de 18 mil 
habitantes é famosa pela produção têxtil infantil 
e conhecida como a Capital Nacional da Moda 
Bebê. Já os municípios vizinhos são produtores 
de milho e soja. A ferrovia que partiria de Arroio 
do Sal, antes de chegar a Terra Roxa, possivel-
mente cruzará o Oeste de Santa Catarina. 

A reportagem tentou contato com a Doha, mas 
não recebeu retorno. Caso a outorga seja con-

Arroio do Sal é cotada para receber duas ferrovias
cedida, a autorização de uso da ferrovia será de 
99 anos. Consultada sobre a futura linha férrea 
Arroio do Sal-Terra Roxa, a DTA Engenharia, 
empresa responsável pela construção do porto, 
diz que essa ferrovia não estará interligada com o 
complexo portuário.

Terminal Rodoferroviário de Vacaria
Do terminal marítimo, sairá outra linha de 

trem. “No futuro está prevista a ligação ferroviá-
ria com a Serra, em especial Caxias do Sul”, diz 
a nota da DTA. Esta proposta vai ao encontro da 
campanha pelo Terminal Rodoferroviário de Va-
caria, um projeto estratégico da Mobilização Re-
gional Agenda eleições 2022 e do Mobi Caxias.

As entidades defendem que o Terminal Rodo-
ferroviário é considerado um importante equipa-
mento de modal logístico para o Rio Grande do 
Sul.

O empreendimento, além do Porto Meridional 
de Arroio do Sal, deve se somar ao futuro Ae-
roporto Regional da Serra Gaúcha (Vila Oliva), 
melhorando as condições logísticas do Estado e 
impulsionando também o turismo.

Conforme o diretor-executivo do Mobi 
Caxias, Rogério Rodrigues, diversas reuniões 
já foram realizadas com representantes do go-
verno do Estado e da União. “Têm estudos em 
fases iniciais. Há mais de cinco anos estamos 
trabalhando nestes projetos estratégicos”, adianta 
Rodrigues.

O terminal poderá receber, por exemplo, 
cargas de aço, de calcário, de grãos, de adubo, de 
defensivos, de plásticos, entre outras. A intenção 
é de que o local também possa enviar produtos 
prontos a outras regiões do Brasil.

Impacto no Litoral Norte 
Presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas 

(CDL) de Arroio do Sal, Alex Sandro Maciel 
Justo, conta que a população está na expectativa 
das obras do porto. Já sobre os investimentos 

em ferrovias, ele comenta que não se sabe muita 
coisa.

Segundo Justo, a projeção é que a cidade 
tenha o maior Produto Interno Bruto (PIB) do 
Estado quando o porto estiver em funcionamen-
to. “Tem empresas procurando o município e a 
prefeitura está mexendo no plano diretor”, conta.

Por conta disso, Justo aposta que todo o litoral 
norte será impacto pelo desenvolvimento econô-
mico que surgirá a partir do terminal portuário.

A prefeitura de Arroio do Sal foi procurada 
para falar sobre o impacto que os futuros empre-
endimentos poderão trazer à cidade. Por meio de 
assessoria, o prefeito Affonso Flávio Angst(Bo-
lão) informou que vai se pronunciar na próxima 
semana.

Obras no porto são previstas para 2026
Com contrato de concessão assinado e ce-

rimônia de formalização prevista para 18 de 
outubro, que deve contar com a presença do 
presidente Lula, o próximo passo do projeto do 
Porto Meridional de Arroio do Sal é a conclusão 
do levantamento ambiental.

A previsão da DTA Engenharia é entregar 
ao Instituto Brasileiro de Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis (Ibama) o Estudo 
de Impacto Ambiental e do Relatório de Impacto 
Ambiental (EIA/RIMA) até janeiro de 2025. A 
construção do porto pode se realizada somen-
tecom as licenças emitidas pelo Ibama. Texto: 
Débora Ertel / Grupo Sinos. Foto: Meramente ilustrativa

Arroio do Sal 
organiza uma gran-
de iniciativa para 
promover a saúde e 
o bem-estar animal 

com um mutirão de 
castração. O evento 
ocorrerá nos dias 
6, 7, 11, 12 e 13 de 
novembro, e as ins-
crições estão abertas 
até 28 de outubro na 
Secretaria do Meio 
Ambiente.

Esta campanha é 
uma oportunidade 
significativa para 
controlar a população 
de animais de rua e 
melhorar a qualidade 

de vida dos animais 
comunitários, de 
lares temporários e 
daqueles pertencen-
tes a famílias benefi-
ciárias de programas 
sociais. É importante 
ressaltar que os inte-
ressados que recebem 
benefícios sociais 
devem apresentar o 
número do NIS e um 
comprovante do be-
nefício no momento 

da inscrição.
Esta ação não ape-

nas ajuda a reduzir o 
número de animais 
sem lar, mas também 
é um passo proativo 
para prevenir proble-
mas de saúde pública 
e promover a cons-
cientização sobre a 
posse responsável de 
animais.

Fonte: ASCOM 
PMAS

Mutirão de castração acontecerá em Arroio do Sal em novembro
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No último sábado, fomos visitar uma senho-
ra. Em direção ao morro, pegamos uma estra-
da de chão e contornamos a elevação cheia de 

bananeiras. Cruzamos várias nascentes e, ao chegarmos, ela estava lá 
em cima, isolada, quase no topo. No caminho, fiquei pensando: como 
uma senhora idosa pode morar tão afastada da cidade? A paisagem é 
esplêndida, não há o que discutir, mas a questão da distância e a falta 
de vizinhos são preocupantes.

Chegando à casa dela, encontrei um lar simples, mas muito aconche-
gante, e uma senhora extremamente comunicativa. Ela se apresentou 
como missionária há 43 anos e me disse que Deus a trouxe para fazer 
morada e falar sobre Ele e sobre Seu Filho que morreu na cruz, Jesus.

Eu fui de visita para levar doações, incluindo Bíblias. Acredito que 
doação parada em casa não abençoa ninguém; por isso, essa é uma 
das dicas que sigo: o que você não usa em casa não está abençoando 
ninguém. Então, abençoe outra pessoa!

A conversa fluiu naturalmente e, de repente, ela disse: “Vamos en-
trar.” Sentamos na sala e ela começou a falar sobre suas netas e bisne-
tos. Contou que ia visitar um bebê na serra e depois subir para Londri-
na, no Paraná. 

Do nada, comentou sobre como é obediente a Deus e então disse: 
“Eu sonhei contigo essa semana!” Fiquei meio desconfiada e perguntei: 
“Sonhou comigo, dona?” Ela respondeu: “Sim! Deus me mostrou que tu 
querias. Por isso não fui para Arroio do Sal hoje; deixei para ir amanhã.” 
Confesso que fiquei intrigada, pois não havia avisado a ela que iria visi-
tá-la; fui de surpresa.

Ela se levantou do sofá, colocou as mãos sobre meu coração e mi-
nha cabeça e começou a orar. A oração me deixou muito emocionada; 
fazia tempo que não me sentia tão tocada pelo amor de Deus. Ele usou 
aquela missionária idosa para me dar respostas às minhas orações. 
Eu havia conversado com Deus no meu esconderijo, no meu quarto, 
questionando tanto por que Ele tinha me mandado para Dom Pedro de 
Alcântara.

Deus usou aquela senhora como Seu instrumento e porta-voz. 
Enquanto ela orava, minhas lágrimas rolavam; não havia como não me 
emocionar. Deus estava me respondendo! Muitas vezes esperamos algo 
sobrenatural; respostas concretas podem parecer distantes e o silêncio 
de Deus nos incomoda. Eu digo a vocês: demorou muito para Deus me 
responder, mas naquele momento, naquela manhã, Ele me disse: “A tua 
vida não vai mais continuar a mesma.”

Fiquei constrangida com o grande amor de Deus; ando meio afastada 
(termo muito usado para aquele que adormeceu diante do privilégio de 
saber do grande amor do Senhor celestial). Ela orou, orou, se emocio-
nou, profetizou e entregou.

Respostas que eu sabia; fiquei totalmente paralisada. Dona Aida 
orou em línguas, respondeu às minhas orações e no final eu perguntei: 
“Como a senhora sabe?” Ela humildemente me disse: “Eu não sei de 
nada; só faço (apontando para o teto) o que Ele me manda.”

Quantas vezes nos falta crer? Acreditar no poder e no amor de 
Deus? Nos falta fé; não ver, mas saber que Ele está fazendo. Deus tem 
o Seu tempo, a Sua hora; Ele sabe de tudo, cada passo seu e meu.

Sábado eu senti o quanto Ele ainda me ama. Independente do que 
eu possa fazer ou deixar de fazer, Ele continua a me responder e quan-
do eu desconfio Ele envia alguém que nunca me viu responder minhas 
orações feitas em secreto.

É maravilhoso saber que mesmo em momentos de afastamento, 
Deus nos busca e nos toca através de outros.

Momentos de Reflexão
Por: Priscila Ellen
Instagran: @priscila_amaro2024
Email: prisipp2017@gmail.com

A missionária

A camada de 
asfalto já começou 
a ser colocada na 
obra de pavimenta-
ção da estrada de 

A Prefeitura de 
Passo de Torres ad-
quiriu mais um veículo 
zero quilômetro para 
atender os pacientes 
do município. A Sprin-
ter de 20 lugares foi 
entregue a secretaria 
de saúde nesta segun-
da-feira (14).

A administração 
municipal investiu 
recursos próprios na 
aquisição do veículo , 
que custou R$ 346 mil 
e será utilizado para 
o transporte de pa-
cientes em consultas 
e procedimentos em 
outros municípios.

Durante a entrega 
do veículo, o prefeito 
em exercício, Altemir 
Catel, destacou a im-
portância da melhoria 
no transporte para a 
saúde. “Estamos em-
penhados em garantir 
conforto e segurança 
para quem precisa se 

deslocar em busca de 
atendimento especia-
lizado fora da cidade. 
Investir na saúde é 
uma prioridade da nos-
sa gestão, e essa nova 
aquisição demonstra 
nosso compromisso 
com a população.”

A secretária de 
Saúde, Joice Vitorino 
Peres, também co-
mentou sobre o impac-
to do novo microônibus 
para os serviços do 

município. “Vamos oti-
mizar o transporte dos 
pacientes, proporcio-
nando mais qualidade 
e eficiência no atendi-
mento. Isso representa 
um cuidado maior com 
quem depende do 
SUS e precisa se des-
locar para tratamentos 
em outras cidades”, 
conclui. A chefe de 
gabinete, Silvana Justo 
Kjellin, também partici-
pou do ato de entrega.

Mais um veículo zero quilômetro 
para a saúde de Passo de Torres

Segue colocação de asfalto na obra de 
pavimentação da antiga Interpraias até Gaivota

chão da Tapera, em 
Passo de Torres - 
antiga Interpraias. O 
projeto levará asfal-
to desde a Rosa do 

Mar até a divisa com 
Balneário Gaivota, 
abrangendo quase 
3 km.

O investimento 

é uma demanda 
histórica, que vai 
impactar no desen-
volvimento e na 
integração de Passo 
de Torres com os 
municípios vizinhos. 
A prefeitura também 
realiza drenagem na 
área contemplada 
pela pavimentação, 
já bem avançada 
nas imediações da 
Escola Vila Nova.

“Este trabalho 
mais complexo vai 
solucionar um pro-
blema histórico no 
trecho da obra, 
impedindo 
alagamentos e, 
consequente-
mente, a pouca 
durabilidade do 
asfalto”, expli-
ca o prefeito 
em exercício, 
Altemir Catel.
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Domingos Santos 
Machado, de Torres, 
comemorando hoje 
(sexta, 18) mais um 
ano de vida. Que to-
dos os seus sonhos 
se realizem e que 
a graça do Senhor 
te ilumine neste dia 
abençoado. Para-
béns para você!

Greicy Bol Dos 
Santos, de Torres, 
comemora mais uma 
primavera hoje (18). 
Paz, amor, saúde e 
esperança é o que 
desejo para você 
neste dia. Feliz ani-
versário!

Valdir João Gra-
zziotin, de Torres, 
comemora mais um 
ano de vida hoje 
(18). Feliz aniver-
sário! Que a vida te 
traga muitas alegrias 
e que você possa 
assoprar muitas veli-
nhas hoje!

Renato Bauer, de 
Torres, comemora 
mais um aniversário 
hoje (18). Que o seu 
dia seja de muita 
celebração, abraços 
apertados e sorrisos 
sinceros ao lado das 
pessoas que você 
mais ama. Parabéns 
e um feliz aniversá-
rio!

Alexandra Dos 
Santos Abel, de 
Torres, colhe mais 
uma rosa no jardim 
da existência sexta 
(18). Que hoje o seu 
coração seja aqueci-
do pelas felicitações, 
homenagens e cele-
brações que virão ao 
seu encontro. Para-
béns!

Beto Roldão, de 
Mampituba, co-
memora na quarta 
(23) mais um ano 
de vida. Que a sua 
jornada continue 
repleta de aventuras 
emocionantes e que 
o seu coração con-
tinue transbordando 
amor. Feliz aniver-
sário!

Andrea Domin-
gues, de Torres, 
apaga as velinhas 
neste sábado (19). 
Que nunca lhe 
faltem motivos para 
sorrir e que este 
novo ano que se 
inicia seja repleto de 
conquistas e vitórias. 
Felicidades, hoje e 
sempre! 

Nadir Machado 
Da Silva, de Torres, 
comemora mais uma 
primavera no domin-
go (20). Você é um 
presente de Deus! 
Parabéns pelo seu 
aniversário e muito 
sucesso para este 
próximo ano.

Cristina Mello, de 
Torres, colhe mais 
uma rosa no jardim 
da existência hoje 
(18). Você é força, 
luz e alegria. Muitas 
felicidades e muito 
amor sempre!

Ramon Cechinel, 
de Torres, comemora 
seu aniversário  ama-
nhã (19). Que os seus 
próximos 365 dias 
sejam maravilhosos, 
alegres, recheados de 
amor, paz e bênçãos. 
Parabéns e muitas 
felicidades! 

Juana Carolina Maciel, de Torres, apaga 
as velinhas no sába-
do (19). Que este seu 
novo ano seja tempo 
de renovação, paz, 
amor e muitas con-
quistas. Você merece 
tudo isso e muito 
mais! Parabéns! 

Tania Souza, de 
Torres, comemora 
mais uma primavera 
amanhã (19). Hoje é 
dia de agradecer a 
Deus pela sua vida, 
sua saúde e sua jor-
nada até aqui. Espero 
que Ele continue ilumi-
nando o seu caminho. 
Felicidades!

Sonia Regina Sala 
Magnus, de Três Ca-
choeiras,  colhe mais 
uma rosa no jaedim 
da existência neste 
sábado (19). Existem 
algumas coisas que 
só melhoram com o 
tempo. E você, meu 
querido amigo, é uma 
delas. Parabéns pelo 
seu dia!

Datas comemorativas
18/10 - Dia do Estivador; Dia do Médico; Dia do Pintor; Dia do Securitário
19/10 - Dia do Profissional da Informática
20/10 - Dia Internacional do Bicho Preguiça; Dia Mundial das Estatística; Dia do Arquivista; 
Dia do Poeta; Dia Internacional do Controlador de Tráfego Aéreo
21/10 - Dia do Contato; Dia Nacional do Economista Doméstico
22/10 - Dia Internacional da Consciência da Gagueira; Dia do Enólogo; Dia do Paraque-
dista; Dia do Protesto Mundial contra o Uso do Eletrochoque; Dia Internacional de Atenção 
à Gagueira; Dia Internacional do Radioamador
23/10 - Dia da Força Aérea Brasileira; Dia do Aviador
24/10 - Dia Internacional do Bucho; Dia das Nações Unidas (ONU).
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A variante XEC, uma linhagem do vírus Sar-
s-CoV-2, foi detectada no Brasil em três estados: 
Rio de Janeiro, São Paulo e Santa Catarina.

Essa nova variante faz parte da família Omi-
cron e, de acordo com dados internacionais, 
apresenta maior transmissibilidade.

A XEC foi identificada pela primeira vez 
no Brasil em setembro, por meio de análises 
do Instituto Oswaldo Cruz (IOC/Fiocruz), e o 
achado foi comunicado ao Ministério da Saúde 
e às secretarias de saúde do estado e da capital 
fluminense.

As primeiras sequências genéticas dessa 
variante foram depositadas na plataforma Gisaid 
entre 26 de setembro e 7 de outubro, referentes a 
dois pacientes diagnosticados com covid-19 na 
cidade do Rio de Janeiro.

Posteriormente, pesquisadores também de-
positaram sequências de amostras coletadas em 
agosto em São Paulo e em setembro em Santa 
Catarina.

A Organização Mundial da Saúde (OMS) 
classificou a XEC como uma variante sob moni-
toramento no dia 24 de setembro.

Segundo a OMS, essa classificação é dada 
quando a linhagem apresenta mutações no geno-
ma que podem influenciar o comportamento do 
vírus, como maior facilidade de transmissão.

Surgimento por Recombinação Genética
Pesquisadores explicam que a XEC surgiu por 

meio de um processo de recombinação genética, 
que ocorre quando uma pessoa é infectada simul-
taneamente por duas variantes diferentes.

Nesse caso, houve uma fusão entre trechos 
dos genomas das linhagens KS.1.1 e KP.3.3, 
além de outras mutações que podem conferir 
vantagens à disseminação do vírus.

Expansão Global da Variante
A XEC começou a chamar atenção em junho 

e julho de 2024, após um aumento significativo 
de casos na Alemanha. Desde então, a cepa se 
espalhou por Europa, Américas, Ásia e Oceania.

Nova linhagem da Covid-19, XEC, chega ao 
Brasil com maior transmissibilidade

Até o momento, a variante foi identificada 
em 35 países, com mais de 2,4 mil sequências 
genéticas depositadas na plataforma Gisaid até 
10 de outubro.

A pesquisadora 
Paola Resende, do 
Laboratório de Vírus 
Respiratórios e Emer-
gências Virais do IOC/Fiocruz, alerta que a XEC 
pode ser mais transmissível, mas ainda é preciso 
avaliar seu comportamento em território brasilei-
ro.

“Essa variante tem apresentado sinais de 
maior circulação em outros países, mas é ne-
cessário monitorar seu impacto no Brasil, já 
que a resposta imunológica varia conforme as 
linhagens que circularam anteriormente em cada 
local”, explica Paola, que também atua na Rede 
Genômica Fiocruz.

Vigilância Genômica no Brasil
A detecção da XEC no Brasil é fruto de um 

esforço de vigilância genômica intensificado 
entre agosto e setembro no Rio de Janeiro.

Até o momento, dados da Secretaria Munici-
pal de Saúde do Rio de Janeiro e do Infogripe, da 
Fiocruz, não indicam aumento significativo de 
casos de covid-19 na capital.

Com a identificação da XEC, o Brasil reforça 
a importância de continuar monitorando novas 
variantes que possam surgir e impactar a dinâmi-
ca da pandemia.

A vigilância genômica seguirá sendo uma fer-
ramenta essencial para acompanhar a evolução 
do vírus e orientar medidas de saúde pública.

Nova linhagem da Covid-19, XEC, chega 
ao Brasil com maior transmissibilidade

No sábado (12), foi dia 
das crianças e a Assos-

Sábado foi o dia das crianças 
siação dos Moradores da 
Praia Itapeva preparou 

um dia com muita diver-
são, tendo pula pula, 
escorregador inflável, 
pebolim, e cama elástica 
para as crianças maiores. 
e músicas infantis.  

Foram distribuídos  
171 kits. A festa contou 
com a presença de mais 
ou menos 300 pessoas. 

Pipoca, cachorro 
quente, salgadinhos, nega 

maluca, tortas, algodão 
doce e batatinha frita.



Áries - 21/03 a 20/04 - Suas 
melhores decisões serão to-
madas depois de um tempo de 
consideração, e não no calor do 
momento.

Touro - 21/04 a 20/05 - Exer-
citar a sua flexibilidade nas rela-
ções também é um bom jeito de 
manter as trocas equilibradas.

Gêmeos - 21/05 a 20/06 - Se 
tiver uma reunião de trabalho 
ou evento importante para 
agendar, quanto mais para o 
final da semana, melhor. Evite 
entrar em discussões que não 
vão dar em nada.

Câncer - 21/06 a 21/07 - Se 
perceber que está com mais 
demandas do que é saudável 
para você, vale dividir e delegar 
tarefas.

Leão - 22/07 a 22/08 - Essa 
semana pode trazer algumas 
complicações em relação a do-
cumentos e assuntos de justiça. 
Por isso vale manter em dia a 
organização e se preparar com 
calma para tudo o que for fazer.

Virgem - 23/08 a 22/09 - 
Decisões precipitadas podem 
trazer problemas e arrepen-
dimentos depois. Por isso é 

HORÓSCOPO SEMANAL
melhor avaliar tudo com calma, 
antes de agir.

Libra - 23/09 a 22/10 - Antes 
de tomar qualquer atitude, pen-
se bem se é realmente isso que 
você deseja a longo prazo.

Escorpião - 23/10 a 21/11 - 
Preste mais atenção aos seus 
hábitos e comportamentos que 
impactam diretamente o seu dia 
a dia.  

Sagitário - 22/11 a 21/12 - A 
sua personalidade deve perme-
ar tudo o que você faz. Porém 
é importante também manter as 
expectativas equilibradas.

Capricórnio - 22/12 a 20/01 
- Especialmente as relações 
familiares tendem a estar em 
destaque. Isso pode exigir bas-
tante de você, então procure ter 
alguma válvula de escape. 

Aquário - 21/01 a 19/02 - 
Por isso é importante se manter 
organizado, deixando espaço 
na agenda para momentos de 
descanso.

Peixes - 20/02 a 20/03 - 
Tenha plena noção dos seus 
limites e evite se comprometer 
com gastos além das suas pos-
sibilidades. 

Lucas Miragem - Quadrinista

Quadrinhos da Semana
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Receitas de Família - Receita da semana - Arroz a Grega simples

Ingredientes
250g de Presunto 

Seara em cubos
2 colheres de 

sopa de azeite
1 cebola picadinha
1 cenoura picadi-

nha
1 pimentão vermelho sem sementes 

picadinho
2 xícaras de arroz branco lavado
1 folha de louro
4 xícaras de água fervente
1 xícara de uvas passas brancas
¼ xícara de folhas de salsa picadas

Sal e pimenta-do-reino
Modo de preparo
Em uma panela em fogo médio, aque-

ça o azeite e junte a cebola, a cenoura e 
o pimentão. Refogue até a cebola estar 
translúcida;

Junte o arroz, o Presunto Suíno Sea-
ra e o louro, mexa bem até que todos os 
grãos estejam envoltos no azeite. Adicio-
ne sal e pimenta-do-reino, junte a água 
fervente e cozinhe até a água chegar na 
altura do arroz;

Diminua o fogo 
para o mínimo, 
tampe parcialmen-

te a panela e cozinhe até a água secar. 
Desligue o fogo, junte as passas e tampe 
a panela para que 
as passas hidra-
tem no vapor. Abra 
depois de 5 minu-
tos;

Transfira o arroz 
para uma tigela, 
junte a salsinha 
picada e sirva na 
sequência.

CRUZADA 
E RESPOSTA
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De segunda a  sexta-feira das 13 às 14h, e aos 
domingos, das 12 às 14h30min,

Churrasqueando com a música nativa

15h,

Boa notícia para os 
moradores de Torres. 
O deputado estadu-
al Luciano Silveira 
recebeu na tarde 
desta terça-feira (8), o 
recém-eleito prefeito 
do município, Delci 
Dimer, onde na opor-
tunidade já assegurou 
R$ 100 mil para a área 
da saúde. O novo chefe 
do executivo, que 
assume a Prefeitura em 
1º de janeiro, esteve na 
Assembleia Legislativa 

Torres garante R$ 100 mil para
a saúde do município em 2025

para visitar os parla-
mentares e já buscar 
recursos para a cidade. 

“Estes R$100 mil 
para a saúde de Torres 
é só o início. Com a 
parceria de anos que 
tenho com o Delci, 
iremos tratar junto do 
deputado federal Alceu 
Moreira, viabilização 
de verbas nacionais e 
estaduais para que esta 
importante cidade do 
nosso Litoral Norte 
tenha uma crescente 

O deputado estadual Luciano Silveira (MDB), já garantiu o recurso para o prefeito eleito, Delci Dimer

exponencial nesses 
próximos anos”, decla-
rou o parlamentar. 

A reunião ocorreu 
no gabinete do depu-
tado estadual Luciano 
Silveira. Na conversa, 
Dimer apontou algu-
mas prioridades que 
pretende focar em 
Torres. Luciano co-
memorou a vitória do 
companheiro e garan-
tiu que novos recursos 
chegarão para o desen-
volvimento da cidade.

Nesta semana, a Secretaria de Assistência Social re-
cebeu 175 kg de alimentos arrecadados pelos ingressos 
de meia entrada/solidários do 5° Open Torres de Balo-
nismo e Manobras Radicais. As doações foram recebidas 
pela secretária Hélvia Sanae Mano e a Coordenadora do 
CRAS Édna de Sá e serão destinadas para as famílias 
em vulnerabilidade social atendidas no município.

A secretária Helvia Sanae Mano agradece aos res-
ponsáveis do evento Tales e Luís Henrique por realiza-
rem o ingresso solidário e contemplarem a Secretaria 
com as doações.

Secretaria de Assistência 
Social recebe doações de 

alimentos do 5° Open 
Torres de Balonismo
 e Manobras Radicais

Informamos que, 
a partir do 18 de 
novembro de 2024, 
até o dia 16 de 
dezembro de 2024, 
acontecerá o reca-
dastramento anual 
dos aposentados 
e pensionistas do 
‘’regime próprio de 
previdência social 
– RPPS’’ do muni-
cípio, nos termos de 
legislação.

O recadastramen-
to é simples. Faça 
como segue abaixo:

1) Preenchi-

mento e assinatura 
da ‘’ DECLARA-
ÇÃO DE VIDA E 
RESIDÊNCIA”. 
Compareça munido 
dos documentos de 
identidade, na sala 
do RPPS (diretoria 
de Recursos Huma-
nos), no Térreo do 
prédio do Centro 
Administrativo Mu-
nicipal, localizado 
na Rua José Antô-
nio Picoral, nº 79, 
bairro centro, nesta 
cidade de Torres 
(RS)CEP 95560-

Recadastramento anual dos aposentados 
e pensionistas do ‘’regime próprio de 

previdência social – RPPS’’
Para os servidores inativos da Prefeitura Municipal

000, de 2° a 6ª feira, 
no horário das 13 
horas às 17 horas.

2) Não sendo 
possível compare-
cer pessoalmente, 
solicite o formulário 
através do e-mail: 
rpps@torres.rs.gov.
br , remetida (via 
carta registrada), 
obrigatoriamente, 
com registro da as-
sinatura em cartório 
por autenticidade, 
para o endereço 
supramencionado, 
incluindo no desti-

natário: RPPS- Re-
cadastramento.

3) Caso tenha 
havido alteração em 
seus dados ou dos 
dependentes, apro-
veite a oportunidade 
para atualizá-los.

É importante en-
tregar a sua Decla-
ração em dia, caso 
contrário, poderá 
acarretar bloqueio 
dos seus proventos. 
Estaremos a dispo-
sição para esclarecer 
quaisquer dúvidas, 
também pelo fone 
(51) 36269150 das 
13 horas às 17 horas 
e 30 minutos.
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Na manhã desta 
sexta-feira (11), um 
trágico acidente de 
trânsito no km 500 
da BR-158, próximo 
à Vila Santa Rita, em 

No final da tarde 
deste domingo (13), 
um casal de traficantes 
foi preso transportando 
96 quilos de haxixe em 
um carro. A abordagem 
começou em Torres/RS 

Morador do litoral norte morre em grave acidente
Santana do Livramento, tirou a vida de duas pes-
soas e deixou quatro feridas.

A colisão frontal envolveu dois veículos: um 
Volkswagen Gol, com placas de Bagé, e um Fiat 
Siena, emplacado em Sapiranga.

Segundo a Polícia Rodoviária Federal (PRF), 
o Gol seguia em direção a Rosário do Sul, en-
quanto o Siena estava a caminho de Santana do 
Livramento.

Geovane Dutra Alves, de 34 anos, morador da 
região de Bagé, dirigia o Gol e faleceu no local.

No Fiat Siena, Maike Fagundes, de 29 anos, 
natural de Capão da Canoa, no litoral norte, tam-
bém perdeu a vida.

Os outros quatro ficaram feridos, sendo três 
homens e uma mulher.

As vítimas foram socorridas por ambulâncias 
do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu) e levadas para hospitais nas cidades de 
Rosário do Sul e Santana do Livramento.

A tragédia mobilizou familiares e amigos das 
vítimas nas redes sociais, gerando uma grande 
comoção.

Enquanto as equipes da PRF e dos serviços de 
resgate trabalhavam para liberar a via, o trânsito 
na BR-158 precisou ser parcialmente interrom-
pido durante o atendimento e a remoção dos 
veículos.

e terminou em Santa 
Catarina, após 7 km de 
fuga. 

Com informações 
da inteligência sobre 
um Focus emplacado 
em Curitiba/PR que 

poderia estar sendo uti-
lizado para o transporte 
de drogas, os PRFs 
passaram a procurar o 
veículo. Após avistá-
-lo na BR-101, deram 
ordem de parada ao 
motorista em Torres/
RS. 

O homem desobe-
deceu e passou a fugir 
em alta velocidade. Os 
policiais se deslocaram 
em direção ao veículo 
e conseguiram inter-
ceptá-lo após 7 km, já 

em Santa Catarina, na 
cidade de São João do 
Sul/SC.

Ao se aproximarem 
do Focus, os PRFs 
avistaram pacotes 
sobre o banco trasei-
ro. No porta-malas, 
também havia diver-
sos pacotes, todos de 
haxixe, totalizando 96 
quilos.

O motorista, de 29 
anos, natural do Para-
ná, com ocorrência por 
tráfico de drogas, e a 

passageira, de 31, do 
Rio de Janeiro, dis-
seram que pegaram o 
entorpecente na fron-
teira com o Uruguai e 
que seriam pagos para 
levá-lo até o Paraná.

O haxixe é uma 
droga produzida da 
mesma planta que a 
maconha, mas com 
concentração e va-
lor de revenda muito 
maiores. Normalmente, 
as apreensões ocorrem 
em pequenas quanti-

dades. Esta é a maior 
apreensão da PRF no 
Rio Grande do Sul e 
provavelmente a maior 
entre as outras forças 
policiais no estado. 
Também é a maior 
apreensão de haxixe da 
PRF em Santa Catari-
na. 

A droga e o carro 
foram apreendidos. 
O casal foi preso em 
flagrante por tráfico 
de drogas e conduzi-
do à delegacia.

PRF no Rio Grande do Sul faz sua maior apreensão de haxixe da história
Foram apreendidos quase 100 quilos da droga que, devido ao seu alto valor de revenda, é normalmente transportada em pequenas quantidades

Na noite do sábado 
(12/10), uma guarni-
ção do policiamento 
ostensivo do 8º BPM, 
durante patrulhamento 
no bairro Medianeira, 
prendeu um homem por 
tráfico de drogas. 

A abordagem ocor-
reu após os policiais 
observarem um indiví-
duo em atitude suspeita, 
tentando descartar um 
objeto.

Durante a revista 
pessoal, foram localiza-

dos 10 pinos com coca-
ína, R$ 40 em espécie e 
um celular. O suspeito 
admitiu ser proprietário 
de um veículo GM/Cor-
sa, que estava estacio-
nado nas proximidades, 
e que utilizava-o para 
fazer entrega de drogas. 

Em busca no inte-
rior do automóvel, os 
policiais encontraram 
mais 42 pinos com 
cocaína, seis porções de 
maconha pesando 110 
gramas, uma máquina 

de cartão de crédito e 
dois tubos de produto 
para solda.

O 8ºBPM mantém 
policiamento preventivo 
intenso com o objetivo 
de combater o tráfico de 
drogas e garantir a segu-
rança da comunidade.

BM prende mulher e 
apreende sete menores 
por tráfico em menos 
de 24 horas no mesmo 
local em Osório 

A Brigada Militar 

prendeu uma mulher e 
apreendeu sete adoles-
centes envolvidos no 
tráfico de drogas em 
um intervalo de menos 
de 24 horas, no bairro 
Albatroz, em Osório. 

Na sexta-feira 
(11/10), uma equipe do 
policiamento ostensivo 
do 8º BPM recebeu 
informações de ado-
lescentes fracionando 
drogas para venda em 
uma residência nesse 
bairro. Ao chegar ao 

endereço, os policiais 
confirmaram a atividade 
criminosa, apreendendo 
sete menores. Com eles, 
foram encontradas 37 
pedras de crack, uma 
porção de cocaína, além 
de quatro câmeras de 
vigilância utilizadas 
para monitorar o local. 

Na noite anterior, 
quinta-feira (10/10), no 
mesmo endereço, uma 
mulher já havia sido 
detida e um adolescen-
te apreendido também 

por envolvimento com 
o tráfico de drogas. Na 
ação, a Brigada Militar 
apreendeu 10 porções 
de cocaína, uma pedra 
de crack, uma porção de 
maconha, além de cinco 
câmeras de segurança. 
Em caso de emergência 
ou denúncias, ligue 190. 
COMUNICAÇÃO SO-
CIAL DO 8º BPM 
TEXTO: Sd PM Rezende 
EDIÇÃO: Jornalista 
Jussara Pelissoli/CRPO 
Litoral

BM prende homem com cocaína e maconha em Osório

Na madrugada desta quinta-feira (17), 
a Polícia Rodoviária Federal (PRF) pren-
deu dois homens que transportavam 160 
litros de agrotóxicos de origem estrangei-
ra proibidos no país. A abordagem ocor-
reu na BR-101, em Torres.

Durante ações de combate ao crime, 
policiais rodoviários federais abordaram 
uma Ranger, emplacada em Arroio do 
Silva/SC, ocupada por dois homens. 

Na caçamba do veículo, havia diversos 
galões de agrotóxicos importados ilegal-
mente, totalizando 160 litros. O produto 
era feito de uma substância proibida no 
Brasil. 

O uso desse tipo de produto importado 
ilegalmente representa graves riscos à 
saúde e ao meio ambiente. A Lei Federal 
14.785/2023 prevê pena de reclusão de 3 
a 9 anos para quem transportar, produzir, 

PRF prende dupla com caminhonete carregada de agrotóxicos proibidos em Torres
armazenar, importar, utilizar ou comercia-
lizar agrotóxicos não autorizados ou não 
registrados. 

O motorista, um homem de 73 anos, 
natural de Quaraí, e o passageiro, de 28 
anos, natural de Santa Terezinha de Itai-
pu/PR, não possuíam antecedentes. Eles 
foram encaminhados para a delegacia de 
Torres, juntamente com o material apre-
endido.
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Na segunda (14), a 
Administração Muni-
cipal de São José dos 
Ausentes, através da 
Secretaria de Educa-
ção realizou a en-
trega dos uniformes 
escolares aos alunos 
da rede municipal.

Os alunos recebe-
ram um kit composto 
por:

1 Calça
1 Jaqueta
1 Camiseta
1 Camiseta manga 

O câncer de mama 
é o tipo de câncer mais 
comum entre as mu-
lheres no mundo todo, 
e sua incidência está 
crescendo, especial-
mente em países em 

A 4ª Semana do 
Bebê de São Francis-
co de Paula começou 
na tarde desta segun-
da-feira (14), com a 
palestra “A materni-
dade e seus aspectos 
psicológicos”, minis-
trada pela psicóloga 
Melissa Barbosa 
na Unidade Básica 
de Saúde (UBS) do 
bairro Cipó. O evento, 
que visa promover o 
bem-estar e o desen-
volvimento saudável 
na primeira infância, 
seguirá até o dia 19 
de outubro, com uma 
programação diversifi-
cada que passará por 
diversos bairros da 
cidade.

Ao longo da sema-
na, estão previstas 
palestras e encontros 
com profissionais de 
diversas áreas da 
saúde e educação, 
abordando temas 
voltados para a saúde 
física, mental e o forta-
lecimento de vínculos 

A Prefeitura de São Francisco de Paula deu 
mais um passo decisivo na construção do futu-
ro sustentável e inovador do município com a 
formalização de um importante contrato com 
a Universidade de Caxias do Sul (UCS). Nesta 
quarta-feira, 9 de outubro, em Caxias do Sul, foi 
firmada uma parceria estratégica para a presta-
ção de consultoria especializada, que irá poten-
cializar a execução do Plano São Chico 2050. 
O objetivo da ação é claro: traçar um caminho 
sólido para o desenvolvimento de São Francisco 
de Paula nos próximos 30 anos, consolidando 
a cidade como referência em sustentabilidade e 
inovação na região nordeste do Estado.

O prefeito Marcos Aguzzolli, ao assinar o 
contrato, reforçou a importância dessa parceria, 
que não apenas agrega conhecimento técnico e 
científico de uma das maiores universidades do 
país, mas também fortalece a credibilidade do 
Plano São Chico 2050. “Este é um marco históri-
co para o nosso município. Com o apoio da UCS, 
estamos garantindo que São Francisco de Paula 
trilhe um caminho de desenvolvimento sustentá-
vel e resiliência climática, preparando a cidade 
para os desafios futuros”, destacou o prefeito.

Durante os próximos 18 meses, a UCS mobi-
lizará uma equipe de quase 30 especialistas, in-
cluindo pesquisadores do Instituto de Saneamen-
to Ambiental (ISAM), da Unidade de Tecnologia 
do Curso de Arquitetura (UNITE), do Instituto 
de Memória Histórica e Cultural (IMHC), entre 
outras áreas de expertise. Sob a coordenação da 
Agência de Inovação – UCSiNOVA, essa força-
-tarefa será responsável por realizar diagnósticos 
precisos e propor soluções concretas para planos 
essenciais da cidade, como o Plano Diretor, de 
Resíduos, de Drenagem e de Emergências Cli-
máticas. Tudo isso com foco na resiliência e no 
desenvolvimento sustentável, alinhando a cidade 
às exigências do futuro.

Essa ação reforça o compromisso da adminis-
tração municipal com o progresso e a qualidade 
de vida da população, apostando em parcerias de 
peso para garantir que São Francisco de Paula se 
torne um modelo de gestão eficiente e inovadora. 
A celebração deste contrato representa um avan-
ço sem precedentes na história do município, 

Administração 
Municipal,
 através da 

Secretaria de  
Educação entrega uniformes

Outubro Rosa o mês de cuidar de
si mesma e inspirar outras mulheres

desenvolvimento.
Ele se origina a 

partir de uma multi-
plicação desordenada 
das células da mama, 
que podem formar um 
tumor com capacida-

de de invadir outros 
tecidos e órgãos. No 
entanto, é importante 
lembrar que, se detec-
tado precocemente, o 
câncer de mama tem 
altas chances de cura.

assegurando que as bases para um futuro próspe-
ro estejam sendo firmemente construídas hoje.

O documento foi assinado pelo Reitor da 
UCS Gelson Leonardo Rech, pelo procurador da 
Fundação Universidade de Caxias do Sul, Maurí-
cio Gravina, e pelo prefeito de São Francisco de 
Paula, Marcos Aguzzolli. Estiveram presentes na 
ocasião a responsável pela execução do Termo 
de Referência do Plano São Chico 2050 (docu-
mento que detalha o projeto) e assessora especial 
da prefeitura, Sandra Stehling, os pró-reitores 
de Pesquisa e Pós-Graduação, Everaldo Cescon, 
e de Inovação e Desenvolvimento Tecnológico, 
Neide Pessin, e o diretor do ISAM/UCS, Juliano 
Rodrigues Gimenez, entre outros professores 
da Universidade e servidores municipais de 
São Francisco. Para o prefeito, a consultoria da 
UCS agrega ainda mais credibilidade ao Plano 
São Chico e, consequentemente, endossa a sua 
execução.

longa
1 Meia 
1 Par de Tênis
O uniforme es-

colar é muito mais 
do que uma simples 
peça de vestuário 
para os alunos. Ele 
desempenha um 
papel importante na 
criação de um am-
biente escolar mais 
harmônico, além de 
transmitir valores de 
igualdade, disciplina 
e respeito.

Parceria Histórica entre Prefeitura e UCS 
Impulsiona Execução do Plano São Chico 2050

Precisa cortar grama? Serviços em geral?
Podas, limpezas de grades, de pátio? 

Chame no (51) 995152720 
falar Mariana ou Ruan.

MR Jardinagem

familiares.
O encerramento 

acontece no próximo 
sábado (19), com uma 
grande Caminhada 
com Bebês e Crian-
ças, a partir das 10h, 
na Avenida Júlio de 
Castilhos. No mesmo 
dia, será realizada 
uma Campanha de 
Multivacinação para 
crianças e adolescen-
tes. Todas as vacinas 
para menores de 15 
anos estarão disponí-
veis no subsolo do an-
tigo prédio da prefeitu-
ra, na Avenida Júlio de 
Castilhos, 444.

Serviço:
O quê: 4ª Semana 

do Bebê de São Fran-
cisco de Paula

Quando: 14 a 19 de 
outubro

Atividades: Pa-
lestras, caminhada e 
multivacinação

Encerramento: Ca-
minhada com Bebês e 

Crianças – 19 de outu-
bro, às 10h, na Aveni-
da Júlio de Castilhos

Vacinação: Multiva-
cinação para menores 
de 15 anos, no subso-
lo do antigo prédio da 
prefeitura (Av. Júlio de 
Castilhos, 444)

Secretaria da Saúde inicia 4ª Semana do Bebê 
com palestra sobre maternidade e saúde mental
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Municipal recebeu 
oficialmente, na 

manhã desta segunda-feira, 14 de outubro, seu 
terceiro trator agrícola, um Massey Ferguson 
Modelo 4409. A entrega foi marcada por um ato 
simbólico realizado em frente ao Centro Admi-
nistrativo. O prefeito Xande, acompanhado pelo 
secretário de Agricultura, Rogério Hahn, pela 
vice-prefeita eleita, Cátia Lumertz, pelo verea-
dor eleito Tony, pelo vereador reeleito Natanael, 
além de munícipes e servidores municipais, 
recebeu com entusiasmo a nova máquina.

A aquisição foi viabilizada por meio de 
uma emenda parlamentar do deputado fede-
ral Pompeo de Mattos junto ao Ministério da 

Agricultura e Pecuária, através do Convênio 
901479/2020, totalizando um investimento de 
R$ 250 mil, sendo destes R$ 150 mil em recur-
sos próprios. 

Com a chegada deste trator, o parque de 
máquinas do município se fortalece ainda mais. 
Nos últimos três anos, já foram incorporados ao 
maquinário municipal importantes equipamen-
tos, como duas retroescavadeiras John Deere, 
duas minis escavadeiras, dois tratores e uma 
variedade de implementos agrícolas, incluindo 
um reboque prancha que está atualmente em 
processo de licitação.

Dom Pedro de Alcântara recebe seu terceiro trator agrícula

Foi aprovado pela Gigov/Caixa 
na última quarta-feira, 16 de outu-
bro, o projeto de engenharia que vai 
contemplar a 2ª Etapa de Revitaliza-
ção Cultural da Praça do Imigrante. 

Esta fase, fundamental para o forta-
lecimento da cultura e lazer em nos-
sa comunidade, trará importantes 
melhorias para o espaço, incluindo a 
construção de um placo multiuso, a 

pavimentação adicional e a instala-
ção de bancos, proporcionando mais 
conforto e acessibilidade a todos os 
visitantes.

O investimento total para esta 

Aprovado projeto de engenharia da 2ª Etapa 
de Revitalização Cultural da Praça do Imigrante

etapa será de R$ 240 mil, prove-
nientes de emenda parlamentar 
do Senador Paulo Paim, indicada 
junto ao Ministério do Turismo e 
à Secretaria Especial de Cultura, 
com contrapartida da Administração 
Municipal.

Com isso, a Administração con-
seguiu aprovar todos os projetos de 
engenharia de Termos de Repasse 
junto à Gigov/Caixa, não havendo 
mais nenhum pendente. “Isso evi-
dencia a competência e agilidade de 
toda a equipe de projetos do Muni-
cípio de Dom Pedro de Alcântara” 
destaca o prefeito Xande.

Em breve, será lançado o edital 
do processo licitatório, com a previ-
são de início das obras em 2025.

Na última quinta-feira (10), o Grupo de 
Educação Fiscal Municipal (GEFM), da 
Secretaria da Fazenda, de São Francisco 
de Paula, se reuniu no Polo da Univer-

sidade Aberta do Brasil para discutir e 
planejar as ações do segundo semestre de 
2024. 

Na pauta da reunião, estavam temas 
como a campanha 
de divulgação da 
importância da 
Nota Fiscal Gaúcha 
e a continuação das 
ações do programa 
de educação nas 

escolas. 
O GEFM busca conscientizar a popu-

lação sobre a importância da participação 
social na gestão dos recursos públicos, 
além de estimular o exercício da cidada-
nia fiscal.

O Grupo de Educação Fiscal faz parte do 
Programa de Integração Tributária (PIT), que tem 
como objetivo incentivar e avaliar as ações mu-
nicipais de interesse mútuo dos municípios e do 
Estado no crescimento da arrecadação do ICMS.

Grupo de Educação Fiscal realiza reunião para revisão e planejamento das ações do segundo semestre de 2024
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A jovem atleta Ma-
riah Bagatini dos San-
tos, de 10 anos, segue 
brilhando nos tatames. 

No último sábado, 12 de outubro, Mariah sagrou-
-se campeã no Campeonato Sul Brasileiro de Jiu-
-Jitsu, realizado pela Confederação Brasileira de 
Jiu-Jitsu Esportivo (CBJJE), em Florianópolis.

O título é mais um reconhecimento do esfor-
ço, dedicação e paixão de Mariah pelo esporte. 
A atleta, que começou sua trajetória no Jiu-Jitsu 
em 2022 através de um projeto social em Arroio 
do Sal, tem colecionado vitórias e importantes 
conquistas, consolidando-se como uma das pro-
messas do esporte no estado e no país.

Mariah, que já havia se destacado ao con-
quistar o ouro em competições como a Copa 

Sábado de vitória: Mariah Bagatini dos Santos 
conquista o título de Campeã Sul Brasileira de Jiu-Jitsu

América e o Floripa Winter, reforça sua posição 
de destaque no cenário nacional com mais essa 
vitória. Seus treinos intensivos, sob a orientação 
do professor Bruno Araújo da academia Asct e 
da equipe de Competição Team DM do professor 
Daniel Martins, têm sido fundamentais para seu 
desenvolvimento.

“Estou muito feliz com essa conquista. Agra-
deço a todos que estão ao meu lado, torcendo por 
mim, e aos meus professores que me ajudam a 
evoluir a cada dia”, disse a campeã, emocionada, 
após a competição.

Agora, os olhos de Mariah estão voltados 
para o próximo desafio: o Campeonato Mundial, 
que acontecerá em novembro, em São Paulo, 
onde ela buscará mais um título para sua carrei-
ra já promissora.

O piloto Fernando 
Silva, voando com o 
balão da Casa Maria, 
conquistou o título de 
campeão do 5º Open 
Torres de Balonismo, 
após as provas realiza-
das na manhã do últi-
mo domingo (13), em 
Torres. A competição, 
marcada pela supera-
ção das condições cli-
máticas desafiadoras, 
teve seu desfecho em 
uma manhã de tempo 
favorável, permitindo 

a execução das tarefas 
que definiram o ven-
cedor.

Ricardo Lima, com 
o balão da VCA Maggi 
Construtora, ficou com 
a segunda posição, 
enquanto Rogério Dai-
tx, pilotando o balão 
da RMS Telecom, 
completou o pódio na 
terceira colocação.

A 5ª edição do Open 
Torres de Balonismo 
contou com o patrocí-
nio da Golfier Balloons 

Fernando Silva é o campeão do 5º Open Torres de Balonismo

e foi marcada pela 
intensa disputa entre os 
23 competidores. A 6ª 
edição já promete ain-
da mais emoção e está 
prevista para dezembro 
de 2025.
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No sábado (12), aconteceu a MaraTorres 
e Caio Fernandes (Caio Amiguinho) partici-
pou da quinta edição corrida de rua em Tor-
res. Maratonas e correndo nos cinco km com 
tempo de 27 minutos ficou em primeiro lugar 
na sua  categoria. “Eu com pouco treino com 
a morte de 
minha mãe 
e 14 dias, 
completan-
do  hoje do 
meu irmão, 
não tava 
com muito 
ânimo para 
treinar mas 
a vida con-
tinua e com 
meu preparo 
me dei bem 
na corrida e 
vamos agora 
pra próxima 
e vou treinar 
bastante”. 
conclui Caio

5ª Edição MaraTorres
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Não perca o último 
final de semana do 
Open Torres de Balo-
nismo! Voos cativos, 

manobras radicais de avião, shows, área de 
alimentação e atrações para crianças. Diversas 
opções para todos os gostos.

Confira a programação dos dias 18, 19 e 20 
de outubro:

Sexta-feira – 18/10
Abertura do parque – 18h
Pocket show Car, Truck e Motos – 20h
Dj Sacks – 21h
Banda Champion – 22h
Sábado – 19/10
Abertura do parque – 10h
Manobras radicais de avião – 15h
Voo cativo – 16h
Sessão de fotos com a Patrulha Canina – 

17h
Show Car, Truck e Motos – 21h
Banda Teaser – 22h
Goback Band – 23h
Cogumelo Plutão – 00h
Domingo – 20/10
Abertura do parque – 10h
Voo cativo – 14h
Manobras radicais de avião – 15h
Show Car, Truck e Motos – 16h
Banda Amor Mais – 17h
Dj Matheus Sana – 18h
Dilsinho – 19h
O 5° Open Torres de Balonismo disponibili-

zará ingressos gratuitos para pessoas com defi-

18, 19 e 20

ciência, incluindo o direito a um acompanhante. 
O projeto se denomina 
Balonismo para Todos. 
A iniciativa conta com 
o apoio da Prefeitura 
Municipal de Torres, 
do departamento de 
Inclusão da Secretária 
Municipal de Educação 
e da Secretaria Munici-
pal de Turismo.

Para acessar o 
parque com entrada 
gratuita, é necessário 
fazer um cadastro na 
bilheteria do parque, 
(bilheteria indicada 
como inclusiva), apre-
sentando documento 
com foto e comprovante 
da condição apresen-
tada.

Confira os horários 
de funcionamento da 
Bilheteria Inclusiva:

Sexta-feira dia 18/10 
– Bilheteria Inclusiva – 
Bilheteria Livre

Sábado dia 19/12 
– Bilheteria Inclusiva – 
Horário: das 10h às 18h

Domingo dia 20/10 
– Bilheteria Inclusiva – 

Horário: das 10h às 18h

Confira as atrações do último final de 
semana do Open Torres de Balonismo


